

pañña con Doña Leonor de Bocanegra, su prima, hija de Don Luis Bocanegra Beamonte, caballero encomendado del hábito de Alcántara, y Gobernador y Capitan General de Oran. Tuvo dos hijos y una hija llamados:

Don Luis Fernández de Córdoba y Bocanegra, del hábito de Alcántara, Alcaide perpetuo de la Fortaleza de Baza, y tiene un mayorazgo muy calificado.

Don Antonio de Córdoba y Bocanegra murió sin sucesion.

Doña Isabel Pacheco de Bocanegra, que casó con Don Juan Carrillo de Córdoba, Caballero mayorazgo muy calificado de la ciudad de Córdoba.

Don Francisco Pacheco de Córdoba, hijo de Hernan Pérez de Bocanegra, casó en España, en la ciudad de Guadix, con Doña Francisca de Bocanegra y Abalos, su prima, hija de Micer Egidio Bocanegra, señora de dos mayorazgos muy calificados y ricos. Tiene un hijo llamado Don Gaspar de Córdoba y Bocanegra, que vive en la ciudad de Granada, y por muerte de su padre tiene los mayorazgos de su madre.

Tuvo asimismo el dicho Hernan Pérez de Bocanegra y Córdoba á Doña Leonor Ponce de Leon, que casó en esta tierra con Don Alonso de Montemayor, del hábito de Santiago, nieto del Conde de Alcaudete, caballero muy rico y que sirvió en el Pirú grandemente á Su Magestad, y le dió veinticuatro mill pesos de minas de renta por dos vidas; y este es de quien hace mencion la Corónica de aquel Reino en el rebelion de Pizarro, que siempre fué de los reales y capitan muy señalado. Tuvieron un hijo llamado Don Francisco de Córdoba y Montemayor, del hábito de Santiago, que se le dieron de edad de un año. Pasaron á España y murió el dicho Don Alonso, y despues dél su hijo, siendo niño; y se perdió el mayorazgo y renta del Pirú.

Casó segunda vez la dicha Doña Leonor con Don Alonso Portocarrero, hijo segundo del Conde de Medellín, del hábito de Santiago y Comendador de la Oliva, de la Cámara del Emperador nro. Sor. y gran soldado, primo hermano del Duque de Alva y del Duque de Alcalá y del Marqués de Alcalá. Deste matrimonio tuvo cuatro hijos varones y dos hijas, llamados

Don Bern.º Pacheco Portocarrero, del hábito de Santiago, que se halló en la batalla naval y fué paxe de Su Magestad. Murió sin sucesion.

Don Luis Portocarrero, paxe de Su Magestad, del hábito de Calatrava: murió moço.

Don Alonso Portocarrero, del hábito de Santiago, paxe de Su Magestad: murió moço.

Don Juan Pacheco Portocarrero, paxe de su Su Magestad, del hábito de S. Juan: murió en la xornada que hizo el Duque de Medina á Ingalaterra.

Doña Beatriz Pacheco, monja en Medellín.

Doña Leonor de Toledo y Pacheco, Dama de la Reina Doña Ana de Austria, nra. Sra., casó primera vez con Don Pero Ponce de Leon, hijo de Don Luis Ponce de Leon, el que murió en las Guaxaras, nieto del Duque de Arcos y señor del mayorazgo y plaza de Don Pero Ponce. Murió sin dejar sucesion el dicho Don Pero Ponce de Leon en la jornada que el Duque de Medina hizo á Ingalaterra, de cuya causa se acabó aquel tan antiguo y honrado mayorazgo, y hoy le posee el Duque de Arcos.

Casó segunda vez la dicha Doña Leonor de Toledo con Don Pero Ponce de Leon, del hábito de Calatrava, natural de Jaen, donde tiene su mayorazgo, y murió dejando un hijo llamado Don Pero Ponce de Leon, del hábito de Calatrava, que hoy posee el mayorazgo y casa de su padre, y una hija llamada Doña Leonor de Toledo.

Y en esta tierra no quedó mas sucesion que la del dicho Nuño de Chávez Pacheco de Bocanegra, hijo segundo del dicho Hernan Pérez de Bocanegra, como queda dicho.

En la J, las casas siguientes:

39. Casa del Licenciado Joan Gutiérrez Altamirano, caballero de grandísima discrecion y prudencia y de grandísimo

consejo, y creo que fué primo del Marqués del Valle, conquistador, ó muy deudos; y á instancia suya, con muchos ruegos, y por muchas veces, le hizo venir á esta tierra despues de ganada, á tiempo que como miese nueva se empeçaba á plantar y asentar; y por tenerle grato que asistiese le dió de su mayorazgo y marquesado en el Valle de Toluca los pueblos de Metepec, Calimaya y Tepemaxalco, con sus sugetos, que era de lo bueno que entonces habia, y agora es de lo mejor y que con mas seguridad que las demás encomiendas de la Nueva España, porque en la perpetuidad lo son tanto como el Estado del Marqués, del qual fué Gobernador en aquella saçon, que era una gran casa. Dejó el dicho Licenciado un gran mayorazgo en su hijo mayor Hernan Gutiérrez Altamirano, que él y Joan Altamirano, hermanos, fueron de ligítimo matrimonio.

Hernan Gutiérrez casó con Doña Francisca Osorio de Castilla, hija, y la mayor, de Don Luis de Castilla, del hábito de Santiago, y de Doña Joana de Sosa, su muger. Deste matrimonio tuvieron:

A Don Joan Altamirano, del hábito de Santiago, caballero muy cuerdo, prudente y gran xpiano.

Casó con Doña María Dircio de Mendoça y Velasco, y nieta del primero Virrey Don Luis de Velasco, y hija del segundo deste nombre, que tambien lo ha sido de los Reinos del Pirú, y sobrina del Virrey Don Antonio de Mendoça. Tienen un hijo que es Don Fernando Altamirano, que ha de suceder en su casa y gran mayorazgo.

Son hermanos del dicho Don Juan: Don Fernando Altamirano, Alcalde mayor de las ciudades y provincia de Mechoacan, casado con Doña Leonor de Vera, hija ligítima del Doctor Santiago de Vera, Presidente de la Galicia. Tienen hijos pequeños.

Don Luis de Castilla fué con el Virrey Don Luis de Velasco y casose en aquel reino con buena renta, y otro hermano suyo que está en la dicha provincia.

Don Lope de Sosa Altamirano, presbítero.

Don Joseph Altamirano.

Tienen estos caballeros dos hermanas, que son: Doña Joana

de Sosa, casada con Don Gaspar de Vera, hijo del Presidente de Guadalajara, y es ahora Alcalde mayor de la ciudad de Guaxaca; y otra, donzella, que se llama Doña Sebastiana.

Joan Alonso Altamirano, hijo segundo del Licenciado Altamirano, casó con Doña Isabel de Estrada, hija del Capitan Conquistador George de Alvarado y de Doña Luisa de Estrada, su muger, hija del Gobernador Alonso de Estrada.

Tuvieron á Don Alonso de Estrada y á Doña Joana Altamirano, casada con Alonso de Villanueva Cervantes, hijo de Alonso de Villanueva, Conquistador, á cuyo particular en la letra A se dice desta sucesion.

40. Casa del Thesorero Joan Alonso de Sosa, que vino con este oficio á la Nueva España y ciudad de México el año de 31. Fué persona de grandísima calidad y aun de mucho peso. Era natural de la ciudad de Córdoba, hijo de Lope de Sosa, que llamaban Lope del seso, por ser uno de los prudentes caballeros que habia en España. Fué Gobernador y Capitan general de las Islas de Canaria.

Casó con Doña Ana de Estrada, hija legítima del Gobernador Alonso de Estrada y de Doña Marina de la Caballeria, su muger; fueron sus hijos:

Don Lope de Sosa, que es ya difunto. Casó con Doña Inés de Castilla, su prima hermana, hija de Don Luis de Castilla y de Doña Juana de Sosa. Tuvieron hijos á Don Francisco de Sosa de Castilla y á Doña Ana de Estrada, casada con Don Antonio de la Mota, mayorazgo, y nieto del Capitan Gerónimo Ruiz de la Mota, conquistador, y á Doña Juana, doncella, monja professa en la Concepcion.

Alonso de Estrada, hijo segundo del Thesorero Joan Alonso, casó con Doña Marina de Guevara, hija legítima de Don Diego de Guevara y de Doña Isabel de Barrios. Tienen algunos hijos y hijas, y entre ellas á Doña Marina de Guevara y Estrada, que casó con Don Diego de Ayala, hijo del Licenciado Ayala, Alcalde que fué desta Chancilleria.

41. Casa de Joan Velázquez de Salazar, natural de Grana-

da, en los reynos de Castilla. Fué hijo del Fator que llamaron Gonçalo de Salazar, el gordo, y de Doña Catalina de la Cadena. Pasó á esta Nueva Spaña luego que la ganaron, y traxo el oficio de factor, siendo Contador Rodrigo de Albornoz y Thesorero Joan Alonso de Sosa, y Veedor Peralmindez Chirinos, y por ausencia del Marqués Don Fernando Cortés, que gobernaba entonces esta tierra, que era ido á Higueras, quedó por Gobernador el dicho Gonçalo de Salazar; y habiendo ido á los reynos de Castillla, dejó por factor á su hijo Hernando de Salazar, el qual murió en el dicho oficio con deuda á Su Magestad de mas de trecientos mill pesos, el qual alcance se ubligó á pagar el dicho Joan Velázquez de Salazar, su hermano menor, y sucedió en el oficio de factor, que sirvió muchos años, y en las haciendas que tuvo su padre, y en las encomiendas y pueblos de Taximaroa, en la provincia de Mechoacan, y en la de Tepetlaoztoc, siete leguas de México.

Casó con Doña Ana de Esquivel, hija ligítima del Thesorero Alonso de Mérida. Todos los mas de sus hijos y sucesores son muertos, y los pueblos han acabado, y así, aunque habia mucho que decir desta casa, lo acorto porque será impertinente, porque casi que se ha acabado con acabar padres y hijos.

Ecepto que Doña Francisca de la Cadena y Salazar, su hija, casó con Gaspar de Rivadeneira, y tienen hijos.

Hay otras tres hijas doncellas, que hoy viven, del dicho Joan Velázquez de Salazar.

El dicho factor Gonçalo de Salazar tuvo una hija llamada Doña Catalina de Salazar, que vino de Spaña viuda de Ruy Diaz de Mendoça, la qual casó con Xpoval de Oñate, vecino desta ciudad de México, de quien tuvo hijos, de cuya sucesion se dirá adelante en la letra X.

42. Casa de Joan de Sámano, hombre conocido por nobleza, natural de la ciudad de Çamora en Castilla; y de su nobleza tan notoria parece, quando no hubiera mas prueba de los hijos que tuvo del hábito de San Joan, era grandísima. Fué poblador muy antiguo y sirvió yendo con el Marqués Conquistador á las Higueras, y con Nuño de Guzman en la guerra. Fué Re-

gidor y Alguacil mayor desta ciudad de México, por merced de Su Magestad, para él y sus hijos, aunque esto se acabó en los dos dellos.

Fueron sus hijos ligítimos Joan de Sámano, que le sucedió en el oficio de Alguacil mayor, y en sus pueblos y casa. Casó con Doña Beatriz de Turcios, hija ligítima del Secretario Antonio de Turcios. Hubieron deste matrimonio á Don Joan de Sámano, que casó con Doña Inés de Carvajal, nieta del Capitan George de Alvarado, á cuyo particular en quaderno de conquistadores, en la letra G, se dice desta sucesion.

Y de Doña Brianda, su hermana, que casó con Don George de Alvarado y tuvo un hijo de su nombre.

Don Cárlos de Sámano, el hijo segundo del dicho Joan de Sámano, el viejo, sirvió á Su Magestad en la guerra de Granada, por Capitan, y en otras; y en esta tierra, en la jornada de Acapulco contra el inglés, donde fué por Teniente general del Virrey Don Martín Enríquez; y fué Alguacil mayor desta ciudad por muerte de su hermano Joan de Sámano, y Castellano del Fuerte de S. Joan de Ulua, y Gobernador de la provincia de Yucatan, y habiendo servido en estos oficios ha servido mucho en alcaldias mayores, y ahora actualmente lo es de la provincia de Quauhtitlan. Casó con Doña Luisa de Valdés, hija ligítima y la mayor de Melchior de Valdés y de Doña Francisca de Arellano, su muger.

Tiene el dicho Don Cárlos muchos hijos, y entre ellos á Doña Brianda de Sámano, casada con Francisco Rodríguez de Guevara, Rexidor desta ciudad de México.

43. Casa de Juan de la Torre, hermano de Luis y Alonso de la Torre, primos hermanos del Tesorero y Gobernador Alonso de Estrada, naturales de la ciudad de Ciudad Real en Castilla, del Reino de Toledo. Vino él y sus hermanos á esta Nueva Spaña con el dicho Gobernador, y fué de los primeros casados que vinieron á ella con sus mugeres. Fué persona muy honrada y calificada, y siempre residió de asiento en esta ciudad de México, y así, no sirvió en las guerras. Tuvo por repartimiento al pueblo de Ixtlahuaca, que fué muy buena

cosa, y fué muy bien aprovechado, y mantuvo casa, armas y caballo en esta ciudad.

Fué casado con Doña Inés de Cabrera, Señora de mucha calidad y linage. Hubieron deste matrimonio:

A Joan de la Torre, á Augustin de Sotomayor y á Doña Maria de Godoy.

Joan de la Torre, el mayor, casó con Doña Isabel de Tobar, hija de Domingo Garcia de Alburquerque, conquistador. Hubieron deste matrimonio la sucesion que se dice al particular de Domingo Garcia de Alburquerque, á la letra D, á quadero de conquistadores.

Tuvo el dicho Joan de la Torre los pueblos que se dice en este quadero de pobladores, al particular de Luis de la Torre, á la letra L.

Augustin de Sotomayor casó con Doña Catalina de la Mota, hija del Capitan Gerónimo Ruiz de la Mota; y de la sucesion de Sotomayor se dice á quadero de conquistadores, á la letra G, al particular del dicho Gerónimo Ruiz de la Mota.

Doña Maria de Godoy casó con Sancho de Figueroa Carvajal, caballero de mucha calidad y notorio de los Carvajales de Plasencia. Hubieron deste matrimonio:

Al Doctor Garcia de Carvajal y á Doña Francisca, doncella. El pueblo de Ixtlahuaca fué á la Corona: no sé la causa.

Estos de la Torre es gente nobilísima y muy hidalga, y naturales de Ciudad Real en Castilla.

44. Casa de Don Joan de Guzman, natural de Salamanca, en Castilla, y caballero muy ilustrado.

Pasó Don Joan de Guzman á estas partes há 50 años, poco mas. Casó en la Spañola y ciudad de Sto. Domingo con Doña Isabel de Baçan, donde estuvo seis años y sirvió de General contra franceses en quatro ocasiones que se ofrecieron, nombrado por el Audiencia Real y siempre á su costa. Y en esta Nueva Spaña ha servido por General el año de sesenta y uno contra el inglés Francisco Dacle, que vino á la mar del Sur y entró en el puerto de Guatulco, y estuvo quatro dias; y siempre asistió con todos los Virreyes en todos los consejos de guerra,

porque le tenia él muy grande, y fué gran soldado y de mucha experiencia y conocimiento. Fué Alcalde mayor y proveedor siete años del puerto de Acapulco, y de las minas de Pachuca y ciudades de Guaxaca, Texcuco, Xuchimilco, y no lo ha querido ser de la ciudad de los Ángeles.

Son sus hijos ligitimos:

Doña Augustina de Guzman, casada con el Mariscal de las Philipinas Grabiél de Rivera, que tiene grandes servicios en aquellas islas, y es de los primeros conquistadores que fueron con el Adelantado Miguel López de Legazpi. Tiene repartimiento de indios y un hijo y una hija niños, que el hijo se llama Don Francisco de Rivera y la niña Doña Maria de Guzman.

Don Diego de Ovalle, soltero; tiene un mayorazgo en Salamanca, de mucha importancia.

Don Alonso de Guzman, casado con Doña Luisa Maldonado; sin hijos. Ha servido de Maese de Campo general, y fué con el socorro á la Habana, contra ingleses, en tiempo del Virrey Conde de Monterrey, y sirvió en Acapulco de Alcalde mayor y general de aquel puerto y costa tres ó quatro años, y de Alcalde mayor de las minas de Tasco, y agora va por Corregidor de Çacatecas, por merced de Su Magestad, y por la de Vra. Exa., por General de aquellas provincias.

45. Casa de Joan Infante: pasó soltero y muy moço á esta tierra; vino despues de ganada. Tuvo por repartimiento en Mechoacan á Comanja y otros muchos pueblos. Casó con Doña Catalina Samaniego: tuvieron siete hijos y dos hijas. La mayor se llamaba, que es ya difunta, Doña Gerónima: casó con el Doctor Pedro Farfan, Oidor mas antiguo que fué desta Real Audiencia, que tambien es difunto. Es su hijo Don Pedro Farfan de los Godos; y otras hermanas viven en Castilla.

A Doña Mariana Samaniego, que casó en primer matrimonio con Don Fernando Dávalos Sayavedra, y agora en segundo matrimonio casó con Don Rodrigo de Villegas, criado de Vra. Exa.

Joan Infante Samaniego, hijo mayor, casó con Doña Isabel de Sandoval, hermana del dicho Don Fernando Dávalos. Hubieron deste matrimonio á Doña Francisca de Estrada, su única

hija y heredera, que sucedió en la encomienda y pueblos de Sibina, Arancas y Comanja en lo de Mechoacan. Casó con Diego Fernández de Velasco.

Hernando Samaniego casó con hija del Doctor Alonso Martínez. Es difunto.

Luis Infante casó con Doña Gerónima, hija de Fadrique de Leon. Es difunto.

Francisco Infante casó con Doña Leonor de Carvajal; y de su sucesion se dize al particular de Antonio de Carvajal, conquistador, que es su hijo.

Joan de Sandoval y Pedro Infante, hermanos, casaron con Doña Petronila de Jaso y Doña Isabel Payo, hermanas. El Joan de Sandoval es muerto y no dejó hijos. Una destas hermanas es asimismo difunta, aunque dejó sucesion. Son nietas de Lorenzo Payo, conquistador.

Jusepe Infante casó con hija de Francisco Hernández Dávila.

46. Casa de Joan de Jaso, el viejo, á diferencia de otro caballero deste nombre.

Pasó á esta tierra luego que se ganó. Fué á las Higueras con el Marqués conquistador, y sirvió en otras guerras de mucha importancia y buen efecto del servicio de Su Magestad.

No tuvo indios. Sustentó casa en esta ciudad de México, y armas y caballo. Casó con Doña María Ponce de Leon, dama muy conforme á la calidad de su marido, que fué caballero; y de la sucesion que dejó va en quaderno de conquistadores, al particular de Rafael de Trexo, á la letra R.

47. Casa de Joan de Cuevas, Scribano mayor de minas y registros y relaciones de la Nueva Spaña. Vino á la tierra quando el Contador Rodrigo de Albornoz. Sirvió el susodicho en el rebelion de los peñoles de Xalisco á su costa y mincion, y fué uno de los primeros hombres que subió al peñol de Nochistlan, donde los indios de aquella provincia estaban rebeldes y alçados, como consta de algunos testigos en su probança.

Casó con Doña María Tellez: tuvieron los dichos, deste matrimonio, los hijos siguientes:

A Alonso de Cuevas, hijo mayor, y que heredó su mayorazgo de mas de siete mil pesos de renta, y el pueblo de Cuiclahuac, á 4 leguas desta ciudad de México.

Casó con Doña Ana Dávalos. Son los hijos que tienen: Don Joan de Cuevas, que ha de suceder en el mayorazgo. Casó con Doña Catalina de Portugal y de la Mota, hija de Antonio de la Mota y de Doña Maria de Portugal, nieta la dicha Doña Catalina de Gerónimo Ruiz de la Mota, Conquistador. Don Miguel, Don Gerónimo, Don Jusepe y Don Niculas, solteros, y Doña María Tellez de Cuevas, doncella.

Doña Isabel de Cuevas, difunta, muger que fué de Antonio de Paz. Fueron sus hijos: Andrés de Paz, soltero, Joan de Cuevas, casado, y Doña María Tellez, casada con Pedro Ortiz de Eslava, y Doña Mariana de Paz, casada con Francisco Enriquez. Tienen 3 hijos varones.

Joan de Cuevas casó con Doña Ana de Celi: es ya difunto. Hubieron deste matrimonio á Jusepe de Cuevas, que heredó el mayorazgo de su padre, que son mas de dos mill pesos de renta, sin lo que tiene en Aranda de Duero.

48. Casa de Joan Bravo de Lagunas. Pasó á esta tierra casado, aunque en hábito y . . . y opinion de hombre de calidad; descendiente de los Bravos de Lagunas de Bravante, que hicieron su asiento en Atiença, como se verá por las armas que tienen en los libros de los blasones de Spaña, que por ser cosa tan antigua y conocida me remito á ella.

El dicho Joan Bravo de Lagunas fué hijo ligitimo y el mayor de Alvaro Bravo de Lagunas, caballero de estimacion y nombre, Alguacil mayor que fué de la ciudad de Santo Domingo, de la Isla Española, y de Ana Cerezo, su muger, dama y camarera de Doña María de Toledo, muger de Don Diego Colon, segundo Almirante de las Indias y Virrey de Sancto Domingo. Fué el dicho Alvaro Bravo de Lagunas, Canónigo de Sevilla, sobrino de Don Xpoval Bravo de Lagunas, ansimismo canónigo y prior de Magazala y Benquerencia, del há-

bito de Alcántara. Criose en casa del dicho su tío, en Sevilla, y el año de 1502 pasó con el Comendador de Larez, del hábito de Alcántara, Don Niculas de Ovando, que era su deudo é iba á gobernar por mandado de los Reyes Cathólicos aquellas islas. Hubieron deste matrimonio por sus hijos ligítimos al dicho Joan Bravo de Lagunas, el mayor, y quando el prior de Magazela murió le dexó todos sus bienes. Trataban al dicho Joan Bravo de Lagunas, demás del dicho prior su tío, por su pariente muy cercano Sancho Bravo de Lagunas, del hábito de Alcántara, y era sobrino muy cercano de Don Alonso Bravo, Comendador de Piedra buena, y de Joan Bravo de Lagunas, Alcaide de Sacas y del hábito de Sanctiago, y de Luis Bravo de Lagunas, que vive en Valencia, primo hermano del dicho Joan Bravo.

Hubo el dicho Álvaro Bravo, de quien se trata en este particular, asimismo á Constantino Bravo de Lagunas.

Casó Joan Bravo, el hijo mayor, con Francisca Vázquez, natural de Salamanca, hermana ligítima de Martín Méndez y Hernan Méndez, que fueron por Oficiales Reales en el armada y descubrimiento de la Speceria, y á cabo de seis años volvieron con la nao Victoria, que sola escapó de la armada, y volvió á Sevilla, habiendo andado 14 mil leguas de mar. Hiciéronles los Reyes Católicos merced de ciertos juro por sus días en Sevilla, y les dió por armas un mundo con dos reyes, sembrado todo el campo del clavo de speceria y un letrado al rededor del mundo: *Primus qui circumdedit me*: El primero que me cercó; y deste viaje y vuelta murieron sin dejar mas heredera que á la dicha Francisca Vázquez, muger del dicho Joan Bravo de Lagunas. Hubieron de su matrimonio los hijos y hijas siguientes:

A fray G.º Bravo de Lagunas, de la Orden de San Francisco.

A Xpoval Bravo, que murió en Philipinas, habiendo servido á Su Magestad en grandes efectos á su costa, dejando su encomienda y pueblos en la Real Corona, porque nunca se quiso casar, sino gastar su hacienda con soldados, como él lo era.

A Ana Cerezo, muger de Joan de Torres de Lagunas, su primo, de cuya descendencia se dirá en este quaderno de pobladores y letra J.

A María Bravo de Lagunas, que murió doncella, y en gran opinion de gran xpiana.

A Doña Mariana Bravo de Lagunas, ya difunta, muger primera que fué de Balthasar Dorantes de Carrança, que hace esta relacion, de cuya sucesion se dice en este quaderno de pobladores, á la letra A, al particular del Capitan Andrés Dorantes de Carrança, padre del dicho Balthasar Dorantes.

El segundo hijo del dicho Álvaro Bravo, fué como está dicho, y se dice de su casa y sucesion en este quaderno de pobladores, á su particular, á la letra C.

49. Casa de Joan de Torres de Lagunas. Pasó á esta tierra año de 1535. Salió seis años adelante con Don Antonio de Mendoza, Virrey desta Nueva Spaña, á la pacificacion de Xalisco y los demás peñoles, y de vuelta casó en primer matrimonio con Mari Quixada, hija de Francisco de Villegas y de María Quixada, su muger. Tuvo deste matrimonio:

A Doña Beatriz de Villegas, que casó con Bartolomé de Càrate, vecino de Guaxaca; fueron sus hijos: Rodrigo de Càrate, ya difunto, y Doña Maria Quixada, muger de Don Gaspar Vázquez de Coronado. De los demás hijos, que son frailes y clérigos, no digo, porque es gente muerta para el intento deste papel.

Y en segundo matrimonio casó el dicho Joan de Torres, por dispensacion, con Ana Cerezo, su prima, hija de Joan Bravo de Lagunas y de Francisca Vázquez, su muger. Tuvo deste segundo matrimonio los hijos siguientes, que hoy son vivos.

A Joan de Torres Bravo, casado.

A Gaspar de Torres de Lagunas, casado con nieta de Andrés de Roças, conquistador, como consta en quaderno de conquistadores, al particular de Andrés de Roças, conquistador, á la letra A.

Gerónimo de Bonifaz, casado con hija del dicho Joan de Torres.